

## COMUNICADO N° 694 Miércoles, 19 de enero de 2022

### **En un año Operación PanavaC-19 ha aplicado más de 6.8 millones de dosis contra la Covid-19**

PanavaC-19, la operación aérea, marítima y terrestre más grande en la historia de Panamá, liderada por el presidente de la República, Laurentino Cortizo Cohen cumple mañana 20 de enero un año de haber iniciado el Plan Nacional de Vacunación contra la Covid-19, alcanzando hasta la fecha la cifra récord de 6 millones 834 mil 361 dosis aplicadas a la población.

Desde inicio de la pandemia el Gobierno del presidente Cortizo Cohen ha procurado las mejores vacunas, las más seguras y eficaces para proteger la salud de la población ante la Covid-19.

Gracias a estas acciones oportunas y estratégicas se han aplicado 3.180,300 primera dosis; 2,843,654 segunda dosis; 801,250 dosis de refuerzo y 9,397 tercera dosis a pacientes inmunosuprimidos.

A un año de ejecución del Plan Nacional de Vacunación, el 80.1% de la población ya está cubierta con una primera dosis y el 71.6% con una segunda dosis. Además, desde el 7 de enero de 2022 Panamá se convirtió en el primer país en la región en vacunar a la población entre 5 y 11 años con la llegada de vacunas pediátricas contra la Covid-19.

El reporte del Programa Ampliado de Inmunización (PAI), encargado del manejo de las dosis de estas vacunas, indica que se han aplicado a la fecha 36,788 dosis pediátricas.

PanavaC-19 ha sido considerada por el presidente Cortizo como la operación aérea, marítima y terrestre más grande que se haya ejecutado en la historia del país. Ha logrado, aproximadamente, 3,662 millas náuticas; 2,386 horas de vuelo; y más de 2,242 misiones con entregas de dosis de vacunas en áreas de difícil acceso, costas e islas en el país.

Además de las vacunas, el gobierno ha adquirido los dos mejores antivirales existentes en el mercado para proteger la salud de la población, particularmente la de alto riesgo y con enfermedades crónicas ante la nueva ola de contagios.

Se trata de la compra por procedimiento excepcional de 25 mil antivirales Molnupiravir y Paxlovid, que se aplican a la población de alto riesgo con diagnóstico de Covid-19 entre leve y moderado.

El Gobierno Nacional en medio de la situación actual de la pandemia mantienen la capacidad de respuesta hospitalaria y sigue reforzando el sistema de salud con la adquisición de nuevos equipos, insumos y contratación del recurso humano.

Debido a la ejecución de estas acciones, el sistema de salud tiene en la actualidad una disponibilidad de 354 en UCRE; 350 en UCI y 1600 en salas de los hospitales.

## **Mañana inicia vacunación pediátrica en el 8-6 y 8-10**

A partir de mañana jueves 20 se realizará la vacunación pediátrica, a niños entre 5 y 11 años, en los circuitos 8-6 en San Miguelito y en el 8-10 que comprende Panamá centro y Panamá Este.

Los sitios habilitados para vacunación en el circuito 8-10 son: la Escuela Cirilo A. Martínez en Pedregal, la Escuela presidente Valdés en Pacora; Escuela Ciudad Jardín Las Mañanitas en Las Mañanitas; la Escuela República de Honduras en Pacora y la Escuela San Martín en San Martín. La vacunación en estas escuelas se efectuará desde el jueves hasta el sábado en horario de 7:00 a.m. hasta las 3:00 p.m.

En el Mega mall, de la 24 de Diciembre, se atenderán a niños y adultos de jueves hasta el domingo en horario de 9:00 a.m. a 5:00 p.m.

Mientras que en el circuito 8-6 los puntos de vacunación son: Escuela Santiago De La Guardia y la Escuela Los Andes No.2, en el corregimiento Omar Torrijos; la Escuela Pedro J. Ameglio en Rufina Alfaro; Escuela Carlos A. Mendoza en Belisario Porras. La vacunación en estos puntos será de jueves a sábado de 7:00 a.m. a 3:00 p.m.

También se vacunará a niños entre 5 y 11 años y a adultos en Los Andes mall de jueves a domingo de 7:00 a.m. a 3:00 p.m. y en Metro mall de jueves a domingo de 9:00 a.m. a 5:00 p.m.

Se recomienda a los padres, tutores o responsables de los niños presentar la tarjeta de vacunación, la cédula juvenil, además que vayan desayunados, hidratados y con ropa cómoda.

## Puntos transitorios para hisopados

La Región Metropolitana de salud habilitará mañana jueves un punto transitorio para aplicación de pruebas de hisopados en la Junta Comunal de Ancón, ubicada en la calle Tabernilla del sector de Balboa. El horario de atención será de 7:00 a.m. a 12 mediodía.

El viernes 21 el equipo de respuesta rápida habilitará un punto de hisopado en el corregimiento de Pueblo Nuevo, el cual estará en un punto entre la iglesia y el gimnasio municipal. El horario será de 7:00 a.m. a 12 mediodía.

La instalación de estos puntos transitorios forma parte de la estrategia para una amplitud en la cobertura y descongestionar las instalaciones de salud.

## Informe Epidemiológico

El informe preparado por el Departamento de Epidemiología del Minsa indica que a la fecha en el mundo hay 335,797,865 casos acumulados confirmados de Covid-19, un total de 269,259,543 recuperados y 5,575,701 defunciones para una letalidad de 1.7%.

En Panamá se reportan 602,606 casos acumulados confirmados de Covid-19, de los cuales 10,763 son casos nuevos. En las últimas 24 horas se notifican 8 defunciones y se actualiza una de fecha anteriores para un acumulado de 7,554 fallecidos y una letalidad de 1.3%.

Los recuperados ascienden a 525,683, de los cuales 4,303 son nuevos recuperados de la enfermedad. En las últimas horas se aplicaron 29,685 pruebas para una positividad de 36.3%.

Los casos activos suman 69,369, de los cuales 68,706 están en aislamiento domiciliario y 663 hospitalizados.

Los que están en aislamiento se dividen en 68,183 en casa y 523 en hoteles.

Los hospitalizados son 606 en sala y 57 en UCI.

El Ministerio de Salud le recuerda a la población NO BAJAR LA GUARDIA y seguir aplicando las medidas de bioseguridad, como el uso de la mascarilla, gel alcoholado, pantalla facial en el transporte público de pasajeros, el lavado de manos, distanciamiento físico y el uso de alcohol.

# COMUNICADO

En caso de presentar síntomas relacionados al virus, la persona debe acudir inmediatamente en busca de atención médica y someterse a una prueba de Covid-19.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional, se comunican a través de las cuentas oficiales del Minsa en redes sociales y en su página web ([www.minsa.gob.pa](http://www.minsa.gob.pa))